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Entidades e membros presentes 
Águas de Limeira (S)Viviane de Lima Delgado 
Águas de Limeira (S) Chistopher A. Alves 
SABESP (S) José Batista Pereira 
CETESB (T) Jorge Rocco 
ASSEMAE / SANASA (T) Márcia Trevisan Vigorito
SANASA (S) Gladis Matteo 
DAEE Piracicaba (T) Andéia D.M. Carvalho 
Soridema (T) Harold Fowler 
P.M. de Americana (T) Leandro Treseldi 
P.M. Indaiatuba (S) Vanessa Kuhl 
SAAE Indaiatuba (T) Adriana Martins Batista 
PM de Jaguariúna (T) Manoel Correa A. Filho 
DAE-SBO (T) Célia Mores 
Ceset/Unicamp (T) Maria Ap. Medeiros 
Sabesp (T) Juacy E. Gonçalves Jr. 
P.M. Jaguariúna (S) Narciso A Vendrame 
SAAE Atibaia (T) Nelson Ozaki 
Sind. Rural de Limeira (T) Marcel Menconi 

 
Entidades e membros ausentes com Justificativa 

SEMAE (T) João Carlos Marconato 
SANASA (T) Alberto Gomes 
PM. Mombuca (T) José R. C. dos Santos 
SEESP-Piracicaba (T) Walter Beccari 
CODEN (T) Arlindo D. dos Santos 
Águas de Limeira (T) Gilson L. Merli 
DAE Sumaré (S) Johnny Fernandez 
DAE Sumaré (T) Wilson S. Correa 

 
Convidado (C) 

Agência PCJ Edudardo Léo 
Consórcio PCJ Alexandre Vilella 

(T) Títular   (S) Suplente   (C) Convidado 

Convocação: A convocação da reunião foi efetuada por 
meio de mensagem eletrônica pelo Coordenador da CT-
SA, Eng. Jorge Rocco / CETESB. 
1.Abertura da 29ª Reunião Ordinária da CT-SA: A 
abertura foi realizada pelo Coordenador que 
cumprimentou a e agradeceu a presença de todos  e em 
especial à direção do CESET– Centro Superior de 

Educação Tecnológica de Limeira, por  sediar a 
reunião. Informou sobre a existência de quorum e 
solicitou desculpas informando da inviabilidade de 
elaboração da minuta da Ata de Reunião ocorrida 
02.07.2008, em Paulínia, na SABESP - Estação de 
Tratamento de Esgotos. A seguir a leu a pauta do dia, e 
deu ciência sobre os assuntos e trabalhos em 
andamento nos Comitês PCJ. Em cumprimento a 
pauta, passou a palavra para a Diretora do CESET-
Limeira, para início de sua apresentação. 
2. Apresentação do CESET-Limeira: A 
representante do CESET, Prof. Maria Aparecida. 
Medeiros, apresentou a estrutura do Campus da 
Unicamp (biblioteca, laboratório de informática, 
laboratórios do curso saneamento ambiental, 
ambulatório, gráfica, e o restaurante universitário). 
Detalhou os cursos disponibilizados pelo CESET 
destacando os de tecnologias em saneamento ambiental 
(ensino, pesquisa e extensão), em saneamento básico e 
controle ambiental, e ainda os cursos de pós-
graduação. Na discussão com os membros da CT 
foram detalhados os serviços que os laboratórios do 
CESET podem efetuar para os serviços de saneamento 
das Bacias PCJ. Após a reunião foi realizada uma 
visita técnicas aos laboratórios. 
3. Apresentação sobre o Plano de Bacia 2008-2020: 
O Eng. Eduardo Léo da Agência PCJ expôs os 
conceitos que envolvem a elaboração do Plano de 
Bacia PCJ e a legislação pertinente. Foram destacados 
os instrumentos das políticas de recursos hídricos e de 
meio ambiente,em especial: a outorga de direito de 
uso, licenciamento, enquadramento dos corpos d’água, 
cobrança. Apresentou o conteúdo mínimo que o Plano 
deverá contemplar: 
- diagnóstico da situação atual dos recursos hídricos;  
- análise de alternativas de crescimento demográfico, 
de evolução de atividades produtivas e de modificações 
dos padrões de ocupação do solo; 
- balanço entre disponibilidades e demandas futuras 
dos recursos hídricos, em quantidade e qualidade, com 
identificação de conflitos potenciais; 
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- metas de racionalização de uso, aumento da 
quantidade e melhoria da qualidade dos recursos 
hídricos disponíveis; 
- medidas a serem tomadas, os programas a serem 
desenvolvidos e os projetos a serem implantados, para 
o atendimento das metas previstas; 
- prioridades para outorga de direitos de uso de 
recursos hídricos; 
- diretrizes e critérios para a cobrança pelo uso dos 
recursos hídricos; 
- propostas para a criação de áreas sujeitas a restrição 
de uso, com vistas à proteção dos recursos hídricos. 
O Plano deverá ter um prognóstico que apresentará: 
definição de metas e proposição de prioridades de uso; 
diretrizes para o reenquadramento; interface com o 
licenciamento ambiental e áreas de restrições para 
concessão de outorga e licenciamento. Serão efetuados 
os cenários de referência, de tendências e cenários 
desejáveis além do plano de ação de investimento. 
No debate ocorreram dúvidas e sobre a  necessidade de 
aprofundamento da proposta de cenários e mesmo, 
sobre a aplicação da ferramenta a ser utilizada para 
geração do reenquadramento. Foi reiterado aos 
presentes o convite para participação nos debates 
setoriais que serão realizados na sede do Consórcio 
PCJ, em Americana. 
4. GT-Lodos: A coordenadora do GT, Gladis Matteo 
explicou o andamentos dos trabalhos do projeto 
“Estudo de viabilidade técnica, econômica, ambiental e 
legal para instalação e operação de Centrais de Lodos 
provenientes de ETAs e ETEs”, e a aprovação pela 
plenária dos Comitês PCJ da deliberação que altera o 
agente financeiro da Caixa Econômica Federal para 
Nossa Caixa, passando o projeto seguir os 
procedimentos do FEHIDRO.  O Alexandre Vilella do 
Consórcio PCJ, responsável técnico pelo projeto, 
destacou  a necessidade de alteração e da aprovação, 
das modificações no Termo de Referência deste 
projeto, devido as questões levantadas, principalmente 
na reunião do GT em Santa Gertrudes. Destacou ainda, 
a escolha do Consórcio PCJ como tomador dos recursos 

disponibilizados por se tratar de um projeto de caráter 
regional. 
5. GT-Produtos Periogosos: O Coordenador falou 
sobre a retomada dos trabalhos do GT, fez um resumo 
da reunião, ocorrida na Sanasa/Campinas, e apresentou 
a proposta de Parecer Técnico sobre o item 8 da 
deliberação PCJ n° 058/06, frente ao EIA/Rima da 
REPLAN, que foi colocado para apreciação e 
aprovação, dos seguintes itens: 

1 - Com referência aos termos da letra “a” 
do relatório apresentado, a empresa Petrobras/REPLAN 
deverá apresentar no estudo em andamento as rotas das 
matérias-primas e dos produtos gerados, considerando 
os termos da Licença Prévia emitida pela SMA, que 
trata da ampliação e modernização da REPLAN. As 
rotas deverão considerar a abrangência das principais 
malhas rodoviárias, descritas no estudo dos Comitês 
PCJ denominado "Proposição de medidas para 
minimizar os riscos de acidentes com produtos 
perigosos para as captações de abastecimento público 
nas bacias PCJ". Para definição desta complementação, 
conforme acordo na reunião, do GT-PP, a empresa 
Petrobras/REPLAN sinalizou a possibilidade de 
expandir os estudos para as principais rotas das bacias 
do PCJ, além do raio de 20 Km a partir da localização 
geográfica da refinaria de Paulínia, considerando a área 
de influência dos corpos d’água. Para tanto, deverão ser 
identificadas as potenciais áreas de risco de ocorrência 
de acidentes com derramamento de cargas perigosas e 
riscos de acidentes rodoviários. 
  2 – Em relação ao prazo de execução e os 
relatórios previstos, Etapa 3 a 10 deverão ser 
apresentados cópias (digitais) para conhecimento dos 
membros do GT-PP que irão apreciar e caso haja 
necessidade ajustes há o compromisso de comunicar 
diretamente ao Coordenador da CT-SA e Agência das 
Águas PCJ para ciência a Petrobras/REPLAN. 

3 - No final dos trabalhos contratados, na 
Etapa 10, após sua conclusão inicial, deverá ocorrer por 
parte da empresa Petrobras/REPLAN e da empresa 
Alpina Briggs uma apresentação formal aos membros 
do GT-PP para discussão e manifestação final sobre o 
pleno cumprimento do item 8 da Deliberação PCJ, já 
mencionado anteriormente. 

http://www.comitepcj.sp.gov.br/download/Rel-Proposicao-Medidas-Cargas-Perigosas_Ago-05.pdf
http://www.comitepcj.sp.gov.br/download/Rel-Proposicao-Medidas-Cargas-Perigosas_Ago-05.pdf
http://www.comitepcj.sp.gov.br/download/Rel-Proposicao-Medidas-Cargas-Perigosas_Ago-05.pdf
http://www.comitepcj.sp.gov.br/download/Rel-Proposicao-Medidas-Cargas-Perigosas_Ago-05.pdf
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6. GT-Indicadores de Gestão: O Coordenador fez um 
histórico da criação do Grupo de Trabalho, criado na 
reunião de Santa Gertrudes, na qual ocorreu a palestra 
da gerente de Operações Técnicas de Águas de 
Limeira; Engª.Paula Costa Violante. Informou que 
houve a tentativa da realização da primeira reunião do 
GT, porém não houve consenso dos membros para 
definição de data. O Coordenador  da CT propôs a 
indicação de um Coordenador para o GT e após, 
consulta, foi eleita por unanimidade a representante do 
CESET-Limeira, Prof. Maria Aparacida Medeiros, 
devendo a primeira reunião ocorrer durante o mês de 
novembro. 
7. Outros Assuntos: 
7.1 - O Coordenador relatou os assunto em discussão 
no GT-Empreendimentos em especial o EIA/Rima dos 
dutos da Petrobras, e ficou determinado que seria 
encaminhado pelo Coordenador da CT as seguintes 
recomendações para o Plano de Contenção do 
empreendimento: a) elaboração de tempo de transito 
dos corpos d’água entre os dutos e as captações de 
abastecimento público na área de influência. b) 
instalação de kit básico nas captações para contenção 
de vazamentos, similar ao existente na captação do 
município de Sumaré no rio Atibaia. c) realização de 
treinamento e simulado com as partes envolvidas dos 
serviços de água e esgoto dos municípios na área de 
influência. 
7.2 – Foi distribuída a ficha para preenchimento, 
elaborada pela Sec. Executiva do PCJ, denominada 
“Análise sobre a implantação de empreendimentos nas 
Bacias PCJ”. A ficha envolve uma consulta previa aos 
membros dos Comitês PCJ para obtenção de subsídios 
em relação a forma de avaliação e as recomendações 
que devem constar dos Pareces Técnicos do PCJ 
quando da avaliação de EIAs/Rimas. As fichas serão 
enviadas a Sec Executiva do PCJ, pelo Coordenador da 
CT. 
8.Próxima Reunião: A próxima reunião da CT-SA 
está prevista para 22.10.2008 (quarta-feira), em 
Jaguariúna, cuja convocação será enviado 
breviamente.. 

9. Outros assuntos e Encerramento: O Coordenador 
passou a palavra aos presentes e não havendo nenhuma 
manifestação, foi encerrada a reunião às 12h30. 
 

Jorge Rocco 
Coordenador da CT-SA. 


	Jorge Rocco

